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A 
Moderna, farma-
cêutica responsá-
vel por uma das 
vacinas contra a 

Covid-19 aplicadas no mun-
do, anunciou ontem dados 
da versão específi ca do imu-
nizante em desenvolvimento 
para a Ômicron. O CEO do 
laboratório, Stéphane Bancel, 
disse esperar que, em setem-
bro, a nova aplicação já este-
ja disponível.

Os resultados dos testes 
clínicos de fase 2/3, divul-
gados pela empresa ontem, 
mostraram que, em compara-
ção com uma dose de reforço 
da vacina atual, a nova for-
mulação induziu oito vezes 
mais anticorpos contra a 
Ômicron. A empresa planeja 
enviar os dados para a aná-
lise dos órgãos reguladores 
dos Estados Unidos nas pró-
ximas semanas.

De acordo com o comu-
nicado da Moderna, a nova 
versão é uma vacina biva-
lente que inclui informações 
da cepa original do vírus, uti-
lizadas para o imunizante 
aplicado hoje, junto às da 
Ômicron.

“Estamos enviando nos-
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sos dados preliminares e aná-
lises aos (órgãos) regulado-
res com a esperança de que o 
reforço bivalente contendo a 
Ômicron esteja disponível no 
fi nal do verão (do Hemisfério 
Norte, inverno no Brasil)”, 
afi rmou o CEO da Moderna, 
Stéphane Bancel, em comu-

nicado.
O laboratório é o primeiro 

a divulgar resultados sobre 
uma nova aplicação, porém 
sua versão atual da vacina 
não é aplicada no Brasil. Já a 
Pfi zer/BioNTech, que desen-
volveu um dos imunizantes 
utilizados no país, também 

estuda um reforço específi co 
para a variante, e espera ter 
dados em breve.

No anúncio, a Moderna 
acrescentou ainda que o 
número de anticorpos pro-
duzidos para as outras varian-
tes de preocupação (VOC), 
como a Delta e a Alfa, tam-

bém foi maior na nova candi-
data. O estudo envolveu 437 
participantes, em que metade 
recebeu a versão para a Ômi-
cron como uma segunda dose 
de reforço (quarta dose) e a 
outra metade uma aplicação 
da vacina original. A nova 
formulação foi bem tolerada 

em todos os voluntários, sem 
efeitos colaterais graves.

Em fevereiro de 2021, a 
Moderna já havia anunciado 
a estratégia de atualizar as 
vacinas para as novas muta-
ções do Sars-CoV-2, assim 
como é feito anualmente 
com os imunizantes para 
Infl uenza (gripe).

Em abril deste ano, a far-
macêutica anunciou os pri-
meiros dados dos testes da 
versão para a variante Beta 
da Covid-19. Os resultados 
foram positivos mas, em meio 
à onda da Ômicron, que já 
se tornava prevalente no 
mundo, o laboratório deci-
diu focar os estudos para uma 
aplicação específi ca para a 
nova cepa, justifi cando que 
funcionaria melhor diante do 
cenário da pandemia.

Os dados desse primeiro 
reforço atualizado para a 
Beta indicaram uma pro-
teção duradoura após seis 
meses da aplicação. Pela nova 
aplicação para a Ômicron ter 
demonstrado uma produção 
de anticorpos ainda superior, 
a Moderna disse esperar que 
essa dose também promova 
uma proteção a longo prazo.

Estados e 
municípios 
contestam 
as contas 
do governo 
e dizem que 
as perdas 
com o pacote 
estão em R$ 
115 bilhões

De acordo com o comunicado da Moderna, a nova versão é uma vacina bivalente que inclui informações da cepa original do vírus

Dado Ruvic/DADO RUVIC

Agência Senado
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A fome avança cada vez mais 
rápido pelo Brasil. Um levanta-
mento divulgado obtem mos-
tra que o país soma atualmente 
cerca de 33,1 milhões de pes-
soas sem ter o que comer dia-
riamente, quase o dobro do con-
tingente em situação de fome 
estimado em 2020.

Em números absolutos, 
são 14 milhões de pes-
soas a mais pas-
sando fome no 
país.

Os dados 
são do 2º Inqué-
rito Nacional 
sobre Insegu-
rança Alimentar 
no Contexto da Pande-
mia da Covid-19 no Brasil, rea-
lizado pela Rede Brasileira de 
Pesquisa em Soberania e Segu-
rança Alimentar e Nutricional 
(Rede PENSSAN).

O 1º inquérito, divulgado 
em abril do ano passado, esti-
mava em 19 milhões o total de 
brasileiros que não tinham nada 
para comer em 2020, cerca de 
9 milhões a mais que em 2018, 
quando essa população somava 
10,3 milhões de pessoas.

A crise provocada pela pan-

demia do coronavírus está dire-
tamente relacionada ao avanço, 
ainda maior, da fome nos últi-
mos dois anos.

“O país regrediu para um 
patamar equivalente ao da 
década de 1990”, destacou a 
rede PENSSAN ao divulgar o 
resultado de seu segundo inqué-
rito. O levantamento anterior 

havia apontado que o 
cenário da fome no 

país remontava ao 
que era obser-
vado em 2004.

De acordo 
com a rede 

PENSSAN, a pes-
quisa foi realizada 

entre novembro de 2021 
e abril de 2022, a partir de entre-
vistas feitas em 12.745 domicí-
lios, distribuídos em áreas urba-
nas e rurais de 577 municípios 
das 27 unidades da federação 
– 26 estados mais o Distrito 
Federal.

A metodologia da pesquisa 
considerou a Escala Brasi-
leira de Insegurança Alimen-
tar (Ebia), a mesma utilizada 
pelo Instituto Brasileiro de Geo-
grafi a e Estatística (IBGE) para 
mapear a fome no país.
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O pacote para reduzir o 
preço dos combustíveis neste 
ano de eleições defl agrou uma 
guerra de números em Brasí-
lia e aumentou as incertezas 
para as contas públicas depois 
de 2022. Estados e municí-
pios contestam as contas do 
governo e dizem que as per-
das com o pacote estão em R$ 
115 bilhões.

Desse total, R$ 27 bilhões 
seriam perdas de receitas para 
as prefeituras, segundo a Con-
federação Nacional de Municí-
pios (CNM). O governo aceita 
compensar, porém, 22,34% 
(R$ 25,7 bilhões) por meio 
de uma Proposta de Emenda 
à Constituição (PEC) que abre 
exceção no teto de gastos para 
a transferência a governadores 
e prefeitos.

No outro lado da guerra e na 
defesa das medidas, o Ministé-
rio da Economia divulgou dois 
estudos ontem para mostrar 
que governadores e prefeitos 
apresentam a melhor capaci-
dade de pagamento da história.

No centro da disputa, o 
projeto (PLP 18), em trami-
tação no Senado, fi xa um teto 
de 17% do ICMS (imposto 

estadual) para combustível, 
diesel, energia, telecomunica-
ções, gás e transporte urbano. 
O projeto é considerado por 
governadores e prefeitos um 
“arrasa-quarteirão” sem volta 
nas fi nanças de Estados e 
municípios (estes recebem 
parte do ICMS) por não com-
pensar essa perda de arrecada-
ção, calculada em cerca de R$ 
80 bilhões pelo Comitê Nacio-
nal de Secretários de Fazenda 
dos Estados (Comsefaz) Para 
essa perda, o ministro da Eco-
nomia, Paulo Guedes, fechou 
as portas a uma compensação 
futura. Os Estados negociam 
com os senadores que a redu-
ção das alíquotas seja tempo-

rária, segundo fontes.

���1�
O governo também pres-

siona os Estados a reduzir a 
zero até dezembro a alíquota 
sobre o diesel e o gás de cozi-
nha, garantindo a compensa-
ção de até R$ 25,7 bilhões, 
valor maior do que os R$ 22 
bilhões calculados pelo Minis-
tério da Economia. Em con-
trapartida, o governo reduzi-
ria a zero os tributos federais 
da gasolina e do etanol.

A pressão é grande porque 
as lideranças do Centrão, que 
apoiam o presidente Jair Bolso-
naro, jogam todas as fi chas na 
aposta de que os parlamenta-

res de todos os partidos difi cil-
mente terão condições de votar 
contra uma queda de impos-
tos que pode reduzir a infl a-
ção e que vem sendo adotada 
por outros países.

A estratégia é expor publi-
camente os governadores que 
se recusarem a reduzir a zero 
o diesel neste ano de eleições 
gerais Na área econômica, a 
avaliação é de que a fl exibi-
lidade no teto de gastos é o 
menor dos males. Se não der 
certo, o presidente não des-
carta decretar estado de cala-
midade, o que assustou ainda 
mais o mercado, que ontem 
colocou nos preços dos ativos 
o risco fi scal maior para 2023.
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Pacientes evacuam 
hospital na Zona 
Sul em incêndio

Mais de 30 pessoas deixaram o Hospital São Lucas e foram abrigadas em escola e edifícios vizinhos

U
ma rede de solidariedade na vizi-
nhança do Hospital São Lucas, 
em Copacabana, improvisou para 
oferecer apoio aos pacientes que 

precisaram ser evacuados da unidade na ma-
nhã de ontem. Um incêndio atingiu a roupa-
ria do prédio, que precisou ser parcialmente 
evacuado. Os bombeiros foram acionados às 
9h16. O incêndio já estava controlado às 10h 
da manhã. Não há registro de vítimas. Mais 

de 30 pacientes tiveram que deixar o local.
O Hospital São Lucas informou que por 

volta das 9h10 a rouparia, que funciona em 
um prédio anexo, teve um princípio de incên-
dio, em premissa, iniciado em um gerador de 
energia. Às 10h, os pacientes que foram eva-
cuados começaram a retornar para o interior 
do hospital. As causas e os impactos na ope-
ração estão sendo investigados.

O prédio Brazópolis, na Rua Pompeu Lou-

reiro, foi um dos que abrigou os pacientes do 
Hospital São Lucas. 

O Condomínio Maria Quitéria, outro pré-
dio ao lado do Hospital São Lucas, também 
abriu as portas para receber os pacientes. 

Uma escola vizinha ao hospital precisou ser 
evacuada. A dona da “Caminhando”, que fica 
bem ao lado da unidade, disse que ouviu explo-
sões durante o incêndio. “Ouvimos o barulho 
de duas explosões fortes. Em seguida, o pes-

soal do hospital começou a ir para a rua. Logo 
em seguida, bombeiros vieram aqui e pediram 
para evacuar a escola. Avisamos aos pais das 
quatro crianças que estavam aqui e avisamos 
às outras famílias para não virem”, disse.

A Rede D’ Or enviou ambulâncias de pelo 
menos quatro unidades para ajudar no aten-
dimento e na remoção de pacientes. Foram 
deslocados socorros do Copa D’or, Copa Star, 
Quinta D’or e Niterói D’or.

O Ministério do Desen-
volvimento Regional (MDR), 
em parceria com o Google, 
anunciou a ampliação da fer-
ramenta de emissão de aler-
tas sobre desastres naturais 
no Brasil. A iniciativa é da 
Defesa Civil Nacional, por 
meio do Centro Nacional de 
Gerenciamento de Riscos e 
Desastres (Cenad).   

A parceria da Defesa Civil 
Nacional com o Google na 
emissão de alertas públicos 
ocorre desde 2015, especi-
ficamente para avisos sobre 
alagamentos e inundações. 
Agora, foram disponibiliza-
dos sete novos tipos de alerta: 
enxurrada, deslizamento de 
solo, incêndio florestal, ven-
daval, granizo, chuva intensa 
e rompimento de barragem.

Os alertas do Google são 
acionados quando o par-
ceiro, no caso o Cenad ou 

outro órgão público - como o 
Instituto Nacional de Mete-
orologia (Inmet) -, envia um 
novo aviso de possível desas-
tre natural de grau moderado 
ou severo. Com isso, a infor-
mação fica disponível no 
topo da busca que o usuário 
faz sobre o assunto na pla-
taforma. O alerta também é 
disponibilizado no aplicativo 
Google Mapas e, se quiser, o 
usuário pode acionar notifi-
cações pelo celular para rece-
ber os avisos. Se acessar o 
Google Mapas em uma área 
de risco, o usuário também 
será alertado da ocorrência. 

“A gente espera que, com 
essa expansão da parceria, 
possamos contribuir ainda 
para os esforços da Defesa 
Civil na distribuição de infor-
mação qualificada para a 
população e ajudar que mais 
pessoas sejam assistidas e que 

possamos salvar mais vidas”, 
afirmou Luísa Phebo, gerente 
de parcerias do buscador do 
Google na América Latina.

O secretário nacional de 
Proteção e Defesa Civil, coro-
nel Alexandre Lucas, expli-
cou que o maior desafio atu-
almente não é gerar informa-
ção sobre alertas, mas fazer 
com que as pessoas tenham 
percepção dos riscos e ado-
tem uma mudança de com-
portamento que possibilite 
a autoproteção e a proteção 
comunitária. 

Os alertas são disponibili-
zados por meio de um cadas-
tro na Interface de Divul-
gação de Alertas Públicos 
(Idap), em que as defesas 
civis estaduais e municipais 
podem enviar diversos avi-
sos por meio de SMS, Tele-
gram, TV por assinatura e 
pelo Google.

A poluição das praias e 
mares é um problema grave 
não só no Brasil como em 
todo o mundo. Com o obje-
tivo de sensibilizar a popula-
ção fluminense para as con-
sequências do descarte ina-
dequado de resíduos, os Pro-
jetos Coral Vivo, Guapiaçu, 
Meros do Brasil e Uçá, patro-
cinados pela Petrobras por 
meio do Programa Petro-
bras Socioambiental, rea-
lizam a primeira edição do 
Clean Up Bay – Dia de Lim-
peza da Baía de Guanabara. 
Promovido pela Rede de Con-
servação Águas da Guana-
bara (REDAGUA), o evento 
acontece no dia 11 de junho, 
a partir das 9h, em Paquetá 
(Praia José Bonifácio), Ilha 
do Governador (Praia da 
Bica) e São Gonçalo (Praia 
das Pedrinhas).

O Clean Up Bay será um 
dia de atividades, palestras 
e conexões entre os projetos 
da REDAGUA e é inspirado 
no Clean Up Day, ação mun-
dial promovida anualmente 
para um mundo sem lixo. No 
dia 11 de junho, os voluntá-
rios vão atuar nas três praias 
durante o evento para reco-
lher o lixo descartado incorre-
tamente. A ação é dividida em 
duas partes: a coleta e a tria-
gem, quando o material cole-
tado será classificado, regis-
trado e pesado.

O evento, que vai ocor-
rer anualmente, acontece em 
celebração ao Mês do Meio 
Ambiente, comemorado em 

junho, e integra o calendá-
rio Rio2030, composto por 
uma série de ações de educa-
ção sustentável com o obje-
tivo de sensibilizar a popula-
ção fluminense. Outros dois 
países também participam da 
primeira edição do Clean Up 
Bay: Argentina e Moçambi-
que.

Captação de voluntários
Haverá o chamamento 

de voluntários para a ação, 
com uma capacitação on-
-line de “Formação de Lide-
ranças para Limpeza de 
Praias e outros Ambien-
tes”, que orientará quanto 
ao uso dos equipamentos de 
proteção individual (EPIs), 
extensão da área a ser traba-
lhada, dinâmica da atividade 
e tudo que o interessado pre-
cisa para se preparar para o 
Clean Up Bay ou organizar a 
sua própria limpeza em sua 
comunidade. 

“A Baía de Guanabara 
sofre diversos impactos todos 
os dias, mas são muitos os 
sonhadores que trabalham 
arduamente para vê-la limpa. 
Por isso o Projeto Uçá se uniu 
a REDAGUA para criar um 
dia de celebração, reunindo 
voluntários, projetos socio-
ambientais, sociedade civil 
organizada e moradores da 
região que querem ver o bem 
da Baía de Guanabara, sem-
pre!” – explica Pedro Belga, 
presidente da ONG Guardi-
ões do Mar, gestora do Pro-
jeto UÇÁ.

RIO FARÁ 
ESTUDO SOBRE 
TRANSPORTE 
HIDROVIÁRIO 
PARA DESAFOGAR 
A BARRA

Mergulhado em 
congestionamentos e no caos 
que atinge hoje os sistemas 
de ônibus e BRTs, o trânsito da 
região da Barra e Jacarepaguá 
pode ser desafogado com 
uma solução que vem das 
lagoas. A proposta de criar 
linhas hidroviárias pelo 
complexo lagunar é antiga, 
mas veio à tona novamente 
após a Secretaria municipal de 
Coordenação Governamental 
autorizar oficialmente que 
dois grupos façam estudos 
sobre a implementação desse 
transporte por embarcações. 
Desta vez, a ideia, que 
afundou outras vezes, ganha 
um reforço para sair do 
papel: o compromisso da 
concessionária Iguá — que, 
após o leilão da Cedae, opera os 
serviços de água e esgoto para 
mais de 1,2 milhão de pessoas 
na região — de despoluir as 
lagoas, num investimento de R$ 
250 milhões. Hoje, a navegação 
dessas embarcações com 
passageiros pelas lagoas da 
Tijuca, Camorim, Jacarepaguá 
e Marapendi e seus canais 
esbarraria no assoreamento. 
Há trechos na Lagoa da Tijuca, 
a mais degradada, em que é 
impossível a passagem até 
de barcos preparados para 
menores profundidades.

RONDA  
DO POVO

Governo amplia parceria com Google 
para alertas sobre desastres

Foram disponibilizados novos tipos de alerta sobre eventos extremos

Clean Up Bay: Projetos da  
REDAGUA realizam evento para a limpeza 

das praias da Baía de Guanabara

Reprodução/TV Brasil
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Evento 
aconteceu 
no Centro 
Cultural Cary 
Cavalcante e 
contou palestras 
de diversos 
profi ssionais 
conceituados da 
área ambiental

Aline Lopes 
recebeu ajuda, de 
forma gratuita, do 
Dr. André Defaveri, 
otorrinolaringologista, 
em seu 
consultório
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A Secretaria Municipal de Saúde e Defesa Civil de São 
Gonçalo realiza o exame que detecta a contaminação por 
coronavírus em nove locais. O resultado sai em 20 minu-
tos e está disponível para todos os gonçalenses que apre-
sentam sintomas de síndrome gripal ou que tenham tido 
contato com pessoas contaminadas. “Para a realização 
dos testes, todos passam por avaliação prévia de um pro-
fi ssional de saúde para confi rmar a real necessidade do 
exame. Leva-se em consideração os dias de sintomas, his-
tórico vacinal e histórico pregresso”, explicou a coorde-
nadora de Vigilância Epidemiológica, Melissa de Mello.

O RT-PCR (swab) – realizado através de fl uidos nasais 
e, atualmente, padrão-ouro para diagnóstico laborato-
rial de covid-19 – também continua sendo realizado e 
tem o resultado em sete dias. “É muito importante que 
os moradores continuem respeitando as medidas sanitá-
rias de distanciamento e higienização das mãos com água 
e sabão ou álcool 70. E para as pessoas sintomáticas, é 
recomendável a utilização de máscaras”, disse Melissa.
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A 
Prefeitura de Mangara-
tiba, através da Secreta-
ria de Meio Ambiente, 
realizou nesta segunda-

-feira (6) a abertura ofi cial da Se-
mana do Meio Ambiente no municí-
pio. O evento aconteceu no Centro 
Cultural Cary Cavalcante e contou 
palestras de diversos profi ssionais 
conceituados da área ambiental.

Logo no inicio, o secretário de 
Meio Ambiente, Antonio Marcos 
Barreto, apresentou as ações rea-
lizadas no governo para a aplica-
ção da lei ambiental e das medidas 
compensatórias. 

“Sabemos das difi culdades e 
desafi os para realizar uma polí-
tica ambiental de qualidade. Em 
2018, encontramos uma secreta-
ria que não podemos chamar de 
órgão ambiental, e desde que recebi 
o convite do prefeito Alan Bom-
beiro o nosso maior objetivo foi 
mudar aquele quadro. E não estou 
falando em só construir uma polí-
tica pública, mas também, em apoiar 
o desenvolvimento sustentável da 
cidade. Estamos trabalhando com 
esse foco e os resultados mostram 
o desempenho das nossas ações, 
que são frutos de um governo sério 
liderado por um prefeito visioná-
rio e com vontade de fazer as coi-
sas acontecerem”.

Em seguida, foram realizadas 
as palestras. O diretor de Segu-
rança Hídrica e Qualidade Ambien-
tal do INEA, Hélio Vanderlei Coelho 
Filho, foi o primeiro a se apresen-
tar com o tema ‘Fundo Estadual de 
Recursos Hídricos e projeto Sanear 
Bangu’. Inclusive, vale ressaltar que 
Mangaratiba foi contemplada com o 
projeto Sanear Bangu, que instalou 
biodigestores em diversos pontos do 
município, diminuindo a poluição.

O segundo a palestrar foi o 
CEO e Fundador da Cygle Ambien-
tal, Gabriel Brito. O empresá-
rio ambiental falou sobre o pro-
jeto ‘Reciclar para Conectar’, que 
aborda a estratégia do lixo como um 
transformador da sociedade.  Logo 
depois, o professor e pós-graduado 
em Direito Ambiental, Francisco 
Carrera, discursou sobre ‘Oportu-
nidades e valores dos serviços ecos-

sistêmicos de Mangaratiba’. Repre-
sentantes da Cooperativa de Traba-
lhadores e Catadores de Material 
Reciclável de Mangaratiba (COO-
PMangaratiba) fecharam o evento 
compartilhando um panorama da 
implementação da cooperativa na 
cidade.

Também participaram do encon-
tro a subsecretária de Meio Ambiente 
de Mangaratiba, Fernanda Porto, o 

secretário de Comunicação, Roberto 
Castilho, a secretária de Educação, 
Brena Maia, o superintendente do 
IBAMA, Daniel Rodrigues, o verea-
dor Wlad da Pesca, e o representante 
da Unidade de Policiamento Ambien-
tal (UPAm), Sargento Benvido.

Vale lembrar que a programa-
ção da Semana do Meio Ambiente 
em Mangaratiba, segue até o pró-
ximo dia 10.

AGENDA
�����������
�� 09/06 às 10h e às 14h
�� Cine Eco -
Apresentações de 
fi lmes sobre educação 
ambiental para os alunos 
da rede municipal de 
ensino
�� Local: CIEP 294 - Praia 
do Saco
�� 10/06 às 9h
Aula prática de Educação 
Ambiental e Inclusão 
para práticas possíveis e 
sustentáveis
�� Local: Vale do Sahy

Divulgação

Divulgação

Divulgação
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Depois de mais de 24h de 
agonia, Aline Lopes, moradora 
de Cabo Frio, fi nalmente con-
seguiu retirar, nesta segunda-
-feira (6), a barata que havia 
entrado em seu ouvido, caso 
que aconteceu na madrugada 
deste domingo (5). Ela, que 
procurou ajuda em hospitais 
públicos da Região dos Lagos, 
apenas conseguiu ajuda em um 
consultório particular, com o 
Dr. André Defaveri, otorrino-
laringologista, que se sensibili-
zou com a situação e realizou a 
intervenção de forma gratuita.

Inicialmente, a saga come-
çou no Hospital Otime Car-
doso dos Santos, em Cabo Frio. 
O atendimento não aconteceu, 
já que não haviam profi ssio-
nais especializados, nem equi-
pamentos. Depois ela foi para o 
pronto socorro de São Pedro da 
Aldeia, onde enfermeiros ten-
taram tirar o inseto com um 
sugador, chegando a remover 
a parte traseira do bicho, mas 
não conseguindo realizar efeti-
vamente a intervenção. Até ten-
taram encaminhá-la para uma 
unidade no Rio de Janeiro, sem 
sucesso.

“Uma doutora tentou tirar o 
bicho com o sugador e começa-
ram a mexer no meu ouvido de 
novo, que já tava com o tímpano 
muito machucado por conta da 
barata e por conta do alicate 
que estavam enfi ando. Eu sen-
tia muita dor e eles me seda-
ram”, conta.

O pedido de ajuda reuniu 
dezenas de comentários e com-
partilhamentos, onde pes-
soas se ofereciam para criar 
uma vaquinha virtual ou, até 
mesmo, pagar a consulta. Uma 
das postagens alcançou Suel-
len, colega dela, que também 

resolveu ajudar.
Suellen entrou em contato 

com o Dr. André Defaveri, seu 
tio, contando a situação deses-
peradora da mulher. O médico 
prontamente aceitou e, ainda na 
noite deste domingo, entrou em 
contato com Aline, oferecendo 
o tratamento de forma gratuita 
em seu consultório, que fi ca no 
centro de Cabo Frio. Ela acei-
tou imediatamente.

Aline voltou a comparti-
lhar vídeos em seu Instagram 
na manhã desta segunda, por 
volta das 10h, contando deta-
lhes do procedimento e agrade-

cendo o Dr. André, afi rmando 
que, se não fosse por sua ajuda, 
não conseguiria realizar a inter-
venção tão cedo. Além disso, 
também conta que é grata pela 
companhia do marido, Douglas 
Magalhães, que esteve ao seu 
lado durante toda a ‘peregrina-
ção’ pelos hospitais da região.

“Ele (Dr. André) conse-
guiu remover a barata do meu 
ouvido! E gente, foi muito 
rápido, muito rápido! Acho que 
não demorou nem dois minu-
tos. Ele passou anestesia, lim-
pou, fez tudo e com sucção con-
seguiu remover a barata (…)”.

Resultado do exame fi ca pronto em 20 minutos
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A 
Prefeitura de Belford 
Roxo continua analisan-
do a documentação das 
pessoas que foram afe-

tadas pelas chuvas e precisam dar 
entrada no Fundo de Garantia por 
Tempo de Serviço (FGTS) emergen-
cial. O município teve sua situação 
de emergência reconhecida pelo Mi-
nistério de Desenvolvimento Regional 
no dia 18 de abril. O prazo para efe-
tuar o saque vai até 18 de julho.   O 
saque máximo é de R$ 6.220, desde 
que haja saldo em conta. Quem teve 
o cadastro aprovado já pode entrar 
no aplicativo da Caixa e fazer a soli-
citação. Com tudo aprovado, a pessoa 
recebe a resposta em cinco dias úteis.

Para facilitar a vida de quem neces-
sita do auxílio, a Prefeitura instalou oito 
pontos de orientação e apoio para cadas-
tramento de quem necessita entrar com 
o pedido de liberação do FGTS.

Durante o temporal do início de 
abril, Belford teve mais de 300 pes-
soas desalojadas e 25 desabrigadas, 
mas moradores de diversos bairros 
tiveram perdas de móveis, eletrodo-
mésticos e utensílios.

Técnicos da Defesa Civil Munici-
pal continuam vistoriando imóveis 
das ruas que foram atingidas pelas 
enchentes. Após a confi rmação do 
dano estrutural, a Secretaria emite 

um laudo para o morador. Este pro-
cesso dura em média dez dias.
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Com o laudo, o morador pode bai-
xar o aplicativo FGTS, cadastrar iden-
tidade, CPF e comprovante de residên-
cia. Depois, basta seguir as instruções. 
A resposta (deferido ou não deferido) 
sai em cinco dias úteis pelo próprio apli-
cativo ou através de SMS. Outra opção 
é ir direto a uma agência da Caixa Eco-
nômica Federal e dar entrada para rece-
ber o FGTS. É necessário levar também 
documentos pessoais, como a carteira 
de identidade, por exemplo. 

É importante destacar que só 
terá direito ao benefício o trabalha-
dor que possui saldo em conta vin-
culada de FGTS, que teve sua resi-
dência atingida pelo desastre natu-
ral reconhecido por meio de portaria 
do Governo Federal, e que não rea-
lizou saque por este motivo (desas-
tre natural) nos últimos 12 meses. 
É importante que o comprovante de 
residência esteja correto.

A Prefeitura dará todo o suporte aos 
trabalhadores do município no apoio a 
utilização do APP FGTS para aos cida-
dãos que possuírem dúvidas na utiliza-
ção do aplicativo ou do processo de libe-
ração do recurso, nos seguintes postos:

Crianças aproveitaram a ação de conscientização 
e viram algumas espécies de animais

As chuvas de abril atingiram diversos 
bairros e afetou moradores

Rafael Barreto/PMBR

Rafael Barreto/PMBR
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SERVIÇO
�����������
�� Pontos de apoio e orientação
�� CRAS Santa Marta (Rua Dou-
tor Armando Resende, 88 – Santa 
Marta)
�� CRAS Lote XV (Rua Alameda 
Argentina, 29, Jardim Brasil, Lote XV)
��CRAS Bom Pastor (Avenida Distin-
ção, Lote 3, quadra 25 – Bom Pastor)
�� CRAS Sargento Roncalle (Ave-
nida Jackson Martins, 84 – Sargento 
Roncalle)
��CRAS Jardim do Ipê (Rua Isitiba, 
s/n, Parque Colonial)
�� CRAS Centro (Avenida Augusto 
Vasco Aranha, 215, lote 18, quadra 
B- Areia Branca)
��Cras Babi (Avenida Atlântica, 850 
– Babi)
�� Cras Xavantes (Estrada Doutor 
Farrula, 1)
�� Defesa Civil: (Avenida Joaquim 
da Costa Lima, 2.415, Santa Amélia)
�� A solicitação do FGTS 
pode ser feito e duas formas:
�� Pelo aplicativo
A solicitação é realizada de forma 
fácil e rápida pelo aplicativo FGTS, 
opção Meus Saques, no celular, 
sem a necessidade de compare-
cer a uma agência. Ao registrar a 
solicitação é possível indicar uma 
conta da CAIXA, inclusive a Pou-

pança Digital CAIXA Tem, ou de 
qualquer outra instituição finan-
ceira para receber os valores, sem 
nenhum custo.
�� Saque 100% digital - App FGTS
O aplicativo está disponível para 
download gratuito nas platafor-
mas digitais e é compatível com 
os sistemas operacionais Android 
e IOS.
�� Como solicitar o saque FGTS:
Seguem orientações para o traba-
lhador que tiver direito ao saque por 
calamidade:
��Realizar o download do APP FGTS 
e inserir as informações de cadastro; 
ir na opção “Meus saques” e sele-
cionar “Outras situações de saque 
— Calamidade pública” — acessar 
a cidade;
�� Encaminhar os seguintes docu-
mentos: foto de documento de iden-
tidade, comprovante de residência 
em nome do trabalhador, emitido 
até 120 dias antes da decretação 
de calamidade;
�� Selecionar a opção para credi-
tar o valor em conta CAIXA, inclu-
sive a Poupança Digital CAIXA 
Tem, ou outro banco e enviar a 
solicitação;
�� O prazo para retorno da análise 
e crédito em conta, caso aprovado 
o saque, é de cinco dias úteis.

�� Informações sobre a documentação:
��Carteira de Identidade — também 
são aceitos carteira de habilitação 
e passaporte;
�� Comprovante de residência 
em nome do trabalhador: conta 
de luz, água ou outro documento 
recebido via correio, emitido até 
120 dias antes da decretação de 
calamidade.
�� Certidão de Casamento ou 
Escritura Pública de União Estável, 
caso o comprovante de residên-
cia esteja em nome de cônjuge ou 
companheiro(a).
��Para mais informações, os traba-
lhadores podem acessar o site da 
CAIXA ou entrar em contato com 
a CAIXA pelo Fale Conosco 0800 
726 0207.
�� Nas agências CAIXA:
�� Caso não seja possível reali-
zar o saque pelo APP FGTS, o tra-
balhador poderá solicitar o saque 
nas agências da CAIXA, após o 
prazo de 15 dias do início do 
pagamento e deverá apresentar, 
além dos documentos menciona-
dos acima, a Carteira de Trabalho 
(CTPS) que contenham dados rela-
tivos ao(s) contrato(s) de traba-
lho e que permitam a identifica-
ção da(s) conta(s) vinculada(s) 
com saldo.

Para comemorar o Dia 
Mundial do Meio Ambiente, 
a Secretaria de Meio 
Ambiente de Belford Roxo 
realizou em algumas esco-
las da rede palestras intera-
tivas e didáticas para os alu-
nos sobre os ODS (Objetivos 
de Desenvolvimento Susten-
tável) conscientizando sobre 
a importância de preservar 
a natureza e seus recursos, 
a fim de garantir preservar 
o planeta para as futuras 
gerações. As crianças ainda 
plantaram ipês roxos. Uma 
ação de conscientização na 

Praça Eliaquim Batista, Cen-
tro foi realizada com traba-
lhos expostos dos alunos, 
doação de mudas do Horto 
Municipal e tendas falando 
sobre a preservação do meio 
ambiente.

De acordo com o secretá-
rio de Meio Ambiente, Antô-
nio Medeiros, a ação na praça 
foi a culminância da Semana 
do Meio Ambiente que mar-
cou o encerramento dos tra-
balhos realizados nas unida-
des escolares. “Temos que ter 
consciência de tudo que faze-
mos com o meio ambiente, 

pois vai nos refl etir lá na 
frente e precisamos cuidar dos 
nossos recursos naturais para 
as gerações de hoje e futuras, 
e assim ter um meio ambiente 

ecologicamente equilibrado. 
Esse é um debate muito 
importante e cada tenda falou 
sobre essa preocupação”, con-
cluiu o secretário.

Os alunos do Ciep Muni-
cipalizado Casemiro Meirel-
les, Aryadnes Alves, 11 anos, 
Luigi Dias, 12 e Aliyah Car-
valho, 14, apresentaram seus 
trabalhos na ação e expli-
caram como foram confec-
cionados. “Juntamos as tur-
mas e fizemos vários proje-
tos. Além desses cartazes, 
preparamos uma apresen-
tação de dança. Estudamos 
muito sobre ciência e biolo-
gia para poder fazer os tra-
balhos e focamos no sabão 
feito com óleo de cozinha 
reutilizado e alguns ingre-

dientes básicos. Com tudo 
isso entendemos que se não 
for o meio ambiente, todos 
morrem. Precisamos desses 
recursos naturais e para isso 
não podemos jogar lixo nos 
rios e oceanos, parar de cor-
tar árvores e matar animais. 
E para contribuir com a pre-
servação, o ser humano pre-
cisa colaborar com o meio 
ambiente. Esses trabalhos de 
conscientização já ajudam, 
eu mesmo parei de jogar lixo 
no chão por trabalhos assim. 
Esse pouco faz a diferença”, 
explicou Luigi.
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MAIS CASOS DE MAUS-TRATOS  
EM CRECHE SÃO INVESTIGADOS

A Polícia Civil investiga mais cinco casos suspeitos de 
maus-tratos e agressões contra crianças em uma creche-
escola de Ramos, na Zona Norte do Rio. Duas professoras 
e a diretora da creche Tempo de Construir são acusadas 
de maus-tratos contra um menino de 4 anos, Dante, 
que possui paralisia cerebral. A mãe do menino, Flávia 
Louzada, também fez um registro com denúncias de 
maus-tratos contra a irmã de Dante, Helena, durante o 
período em que frequentou a instituição. A Delegacia da 
Criança e Adolescente Vítima (DCAV) recebeu denúncias 
de outros pais contra professoras da creche. Um dos 
casos foi registrado como tortura na especializada.
Segundo a Polícia Civil, os inquéritos estão em 
andamento e em fase final. Procurada, a defesa da 
escola disse que não iria se manifestar porque não tem 
conhecimento de outras denúncias, e que aguarda ser 
chamada oficialmente para prestar esclarecimentos. 
Ainda de acordo com a defesa, a escola continua aberta 
e funcionando normalmente, é fiscalizada e nada de 
errado foi constatado. Em nota sobre o caso de Dante, 
a defesa afirmou, através de nota, que apresentará seus 
argumentos no processo “com provas de que todos os 
alunos sempre foram bem acolhidos e tratados com 
respeito, dedicação e carinho, sem discriminação”.

TIROTEIO EM  
SÃO GONÇALO  
ACABA COM 
UM BANDIDO 
MORTO E  
OUTRO FERIDO 

Um tiroteio entre 
policiais militares e 
criminosos no bairro de Santa 
Luzia, em São Gonçalo, terminou com um suspeito morto 
e outro detido na última terça-feira (7). Com os dois, foram 
apreendidos uma pistola e um revólver. De acordo com 
a PM, agentes do 7º BPM (São Gonçalo) realizavam um 
patrulhamento no local quando foram atacados pela dupla e 
revidaram. Após o fim do confronto, eles encontraram os dois 
homens, um deles morto. A ocorrência segue em andamento.

IDOSO BALEADO NAS COSTAS EM ASSALTO

Um homem de 60 anos foi baleado ao ser vítima de um 
assalto na noite da última terça-feira (7) em São Gonçalo, 
na Região Metropolitana do Rio. Ele teve o carro roubado 
no bairro Rio do Ouro, quando foi alvejado nas costas.
A vítima foi socorrida ao Hospital Estadual Alberto 
Torres, em São Gonçalo, e recebeu alta durante esta 
madrugada. O homem foi avaliado pelo médico clínico 
geral, por cirurgiões, passou pela ortopedia e neurologia, 
mas não precisou passar por procedimento cirúrgico. 
A PM informou que uma equipe do Batalhão de Polícia 
Rodoviária (BPRv) foi acionada por pessoas comunicando 
um roubo na RJ-106, na altura de Rio do Ouro. Os policiais 
encontraram a vítima ferida e o socorreram ao Hospital 
Estadual Alberto Torres, no Colubandê, onde ele foi 
atendido e permaneceu sob observação. Os criminosos 
roubaram seu carro e fugiram.”Ações de varredura foram 
desencadeadas em busca dos criminosos na região. O 
fato foi registrado na 75° DP”, afirmou a corporação.

Nome de filho de 
Rogério Andrade entra 
para lista da Interpol

Pai e filho já são considerados foragidos

O 
Tribunal de Justiça do Rio 
(TJRJ), por meio da 1ª 
Vara Criminal Espe-
cializada da Capi-

tal, solicitou à Policia Federal 
que inclua o nome de Gusta-
vo de Andrade e Silva, filho do 
contraventor Rogério de An-
drade, na lista de procurados 
da Interpol, a polícia internacio-
nal. A decisão do juiz Marcello Ru-
bioli, publicada no último dia 3, aten-
de a um pedido do Ministério Público do 
Rio (MPRJ) referente às investigações da Operação Calígula.

Na decisão, o magistrado escreveu que tomou conheci-
mento, segundo fontes de notícias, que Gustavo estaria acom-
panhando o pai no exterior. Além do filho do contraventor, o 
juiz solicitou a inclusão do nome de outros 11 réus na lista 
vermelha. “Defiro seja requerido à Interpol que proceda a ins-
crição do nome dos foragidos na “difusão vermelha”. Oficie-
-se como de estilo no encalço do endereço dos demais réus 
não citados, solicitando urgência nas respostas”, escreveu o 
magistrado.

O nome de Rogério de Andrade está na lista de procu-
rados da Interpol desde abril do ano passado. Pai e filho já 
são considerados foragidos. Segundo a denúncia do MPRJ, o 
bicheiro está na linha de investigação como o possível man-
dante da morte da vereadora Marielle Franco. Rogério tam-
bém é sobrinho de Castor de Andrade, que dominava o jogo 
do bicho entre as décadas de 1970 e 1980. A partir da morte 
do patrono, em 1997, Rogério e o genro de Castor, Fernando 
Iggnácio, disputavam o espólio do patriarca na Zona Oeste do 
Rio. Fernando Iggnácio foi assassinado em novembro de 2020 
e a Justiça chegou a mandar prender Rogério, que é patrono 
da escola de samba Mocidade Independente de Padre Miguel. 
O Supremo Tribunal Federal, no entanto, suspendeu a ação 
penal em fevereiro deste ano.

Defiro seja requerido à Interpol que proceda a 
inscrição do nome dos foragidos na “difusão 
vermelha”. Oficie-se como de estilo no encalço 
do endereço dos demais réus não citados, 
solicitando urgência nas respostas.”

JUIZ MARCELLO RUBIOLI

A juíza Nearis dos Santos 
Carvalho Arce, da 3ª Vara Cri-
minal de Niterói, decidiu adiar 
para o dia 12 de dezembro o 
julgamento de todos os últi-
mos cinco réus que respon-
dem pela acusação de envol-
vimento na morte do pastor 
Anderson do Carmo, marido 
da ex-parlamentar, executado 
a tiros em junho de 2019. 
O júri estava marcado para 
segunda-feira (6/6).  

A juíza já  havia acolhido 
o pedido da defesa para adiar 
o julgamento da ex-deputada 
federal Flordelis , de Marzy 
Teixeira da Silva e Rayane 

dos Santos Oliveira, respec-
tivamente filha e neta de Flor-
delis, “sob o argumento de 
que há laudos ainda não acos-
tados aos autos que seriam 
“imprescindíveis” para o 
exercício da ampla defesa das 
acusadas, bem como conside-
rando que não houve tempo 
hábil para a análise dos lau-
dos recentemente acostados 
aos autos.”  

Após o lançamento da 
decisão da juíza, as defesas 
dos réus André Luiz de Oli-
veira e Simone dos Santos 
Rodrigues ajuizaram petições, 
também requerendo o adia-

mento do júri. A advogada de 
André alegou ter assumido a 
defesa do réu recentemente, 
não tendo oportunidade de 
realizar entrevista privada e 
individual com o réu. A advo-
gada da ré Simone, por sua 
vez, informou  estar sem con-
dições psicológicas para atuar 
no júri marcado para o dia 6 
de junho em razão do faleci-
mento de um parente próximo.  

O primeiro requerimento 
para o adiamento do júri foi 
apresentado pelos advogados 
de Flordelis, Marzy e Rayane 
“sob o argumento de que há 
laudos ainda não acostados 

aos autos que seriam “impres-
cindíveis” para o exercício da 
ampla defesa das acusadas, 
bem como considerando que 
não houve tempo hábil para 
a análise dos laudos recente-
mente acostados aos autos.” 

Flordelis, os três filhos e a 
neta respondem pela acusação 
de envolvimento na morte do 
pastor Anderson do Carmo, 
marido da ex-parlamentar, 
executado a tiros em junho 
de 2019. Simone e André res-
ponderão por homicídio tri-
plamente qualificado, tenta-
tiva de homicídio e associa-
ção criminosa armada.  

Julgamento de Flordelis e mais  
quatro réus fica para dezembro

Flordelis, os três filhos e a neta respondem pela acusação de envolvimento na morte do pastor Anderson do Carmo
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P
oliciais da 60ª DP (Campos Elí-
sios) prenderam em flagrante, 
na madrugada de ontem, cinco 
homens pelos crimes de roubo e 

associação criminosa após manterem três 
paquistaneses reféns por quase seis horas 
na comunidade Piscina do Zé, no bairro 
Vila Santa Teresa, em Belford Roxo, na 
Baixada Fluminense. De acordo com as 
investigações, as vítimas foram atraídas 
ao local por um falso anúncio de venda 
de carro na internet e, ao chegarem, pas-
saram a ser torturadas e obrigadas a rea-
lizar transferências por PIX e passar car-
tões de crédito e débito em maquininhas. 
Durante a ação, os criminosos ainda en-
viaram fotos dos estrangeiros sob a mira 
de armas a seus parentes.

Segundo o delegado Evaristo Pontes 
Magalhães, as vítimas compareceram a 
delegacia por volta de 21h e comunicaram 
que foram até a Vila Santa Teresa após 

localizarem o anúncio de um veículo com 
características e condições de preços que 
procuravam. Em um breve contato tele-
fônico com o suposto vendedor, se dirigi-
ram ao local marcado e foram surpreen-
didos pelos traficantes que os obrigaram 
a entrar na favela.

Em depoimento, eles narram que foram 
severamente torturados, entre 11h e 16h30, 
tiveram seus pertences subtraídos, entre 
eles cartões bancários. Os paquistaneses 
contaram que foram obrigados a revelar 
suas senhas de contas correntes, transfe-
rir por PIX todos os valores disponíveis 
para contas fornecidas pelos criminosos 
e descarregar os créditos disponíveis nos 
cartões de créditos em máquinas que se 
encontravam na posse dos traficantes.

Ainda durante a ação, os traficantes 
usando o aparelho de telefone das víti-
mas, as fotografaram e enviaram as ima-
gens para familiares exigindo valores sob 

pena de os matarem caso não fossem reali-
zados os pagamentos dos valores exigidos.

Durante as investigações, foi possível 
esclarecer que o grupo é formado por ao 
menos nove criminosos, com funções defi-
nidas - publicação dos anúncios e nego-
ciação com as vítimas, olheiro, vigia das 
entradas da comunidade para informar a 
possível entrada de policiais, enquanto os 
demais torturavam e roubavam as vítimas, 
além dos responsáveis por transações com 
as máquinas de cartão.

Ainda de acordo com o delegado Eva-
risto Pontes Magalhães, foi constatado que 
há outras vítimas da mesma modalidade 
criminosa na região. Cassio de Oliveira 
Junior, de 28 anos; Leandro dos Santos 
Carvalho de 25; Max Alves de Almeida, de 
34; Renato Detrine Pereira, de 35 anos; e 
Thalles Marques de Oliveira Leandro, de 
26, serão encaminhados ao sistema peni-
tenciário.
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JUSTIÇA 
NEGA 
REVOGAÇÃO  
DE PRISÃO  
A CABRAL

 A Justiça do Rio decidiu 
manter a prisão preventiva 
do ex-governador Sérgio 
Cabral, acusado de 
garantir ao ex-procurador-
geral de Justiça do 
Rio, Claudio Lopes, o 
recebimento de propina 
em troca de informações 
privilegiadas e de 
indevida ingerência em 
investigações no âmbito 
do Ministério Público. 
No processo, Cabral é 
acusado de ter pago R$ 
7,2 milhões em propina a 
Claudio Lopes. A decisão 
é da juíza Alessandra Bilac 
Moreira Pinto, da 42ª Vara 
Criminal do Rio.
A defesa de Sérgio Cabral 
pediu a revogação de 
prisão preventiva, entre 
outras alegações, sob 
o argumento de que 
a segunda instância 
da Justiça estadual 
era incompetente para 
processar o caso. Os 
advogados de Cabral 
também alegaram 
como razão do pedido a 
revogação da prisão do 
corréu Claudio Lopes, 
que seria o verdadeiro 
protagonista dos crimes 
atribuídos no processo.

Traficantes fazem falso 
anúncio de carros e 
sequestram vítimas

Cinco bandidos foram presos em 
flagrante. Os três paquistanesa foram 

feitos reféns por seis horas

RONDA POLICIAL 
DO POVO

DIVULGAÇÃO

PRESO NA PENHA COM  
CARGA DE COCAÍNA  
AVALIADA EM 168 MIL
Um homem foi preso por policiais militares da Unidade de 
Polícia Pacificadora (UPP) da Chatuba, na madrugada de 
ontem, quando transportava 27 quilos de maconha e um quilo 
de pasta base de cocaína. A droga, segundo os PMs, está 
avaliada em R$ 168 mil. Lionel Batista de Andrade, de 34 anos, 
foi levado para a 21ª DP (Bonsucesso).
A abordagem ao carro onde estava o suspeito, um Renault 

Sandero, ocorreu na Avenida Brás de Pina, na Penha, Zona 
Norte do Rio. A droga foi localizada quando os policiais 
fizeram uma revista no veículo.

DECISÃO 
DA JUSTIÇA 
IMPEDE 
ATUAÇÃO DA 
PRF FORA DE 
RODOVIAS 
FEDERAIS

A Justiça Federal decidiu 
impedir a atuação da Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) 
em operações fora de 
rodovias federais. A 26ª Vara 
Federal do Rio de Janeiro 
aceitou pedido do Ministério 
Público Federal (MPF) 
para suspender o Artigo 
2º da Portaria 42/2021, 
do Ministério da Justiça e 
Segurança Pública.  
Segundo o artigo suspenso, 
a PRF poderia designar 
efetivo para integrar equipes 
em operação conjunta com 
outras forças, prestar apoio 
logístico, atuar na segurança 
das equipes e do material 
empregado, ingressar em 
locais alvos de mandado 
de busca e apreensão, 
mediante previsão em 
decisão judicial, lavrar 
termos circunstanciados de 
ocorrência e praticar outros 
atos relacionados ao objetivo 
da operação conjunta.
O MPF pediu a nulidade 
do Artigo 2º para impedir 
a atuação da PRF em 
operações policiais em 
locais como as comunidades 
localizadas dentro da cidade 
do Rio. A Justiça aceitou o 
pedido por considerar que 
ele viola o parágrafo 2º do 
Artigo 144 da Constituição 
Federal, que especifica que 
a PRF “destina-se, na forma 
da lei, ao patrulhamento 
ostensivo das rodovias 
federais”.

DUPLA FLAGRADA COM CELULARES E ARMA EM IPANEMA

Dois homens foram presos pela Polícia Militar na manhã da 
última terça-feira (7), na Rua Saint Roman, em Ipanema, Zona 
Sul do Rio. Um deles, conhecido pelo apelido de Sapo, é da 
comunidade do Lixão, em Duque de Caxias, na Baixada.
Sapo possuía anotações criminais por corrupção de menores, 
receptação, associação criminosa e porte ilegal de arma 
de fogo. Junto com ele, havia um outro homem que não 
teve a identidade divulgada. Eles estavam com um revólver 
calibre 38, munições e celulares. A dupla foi monitorada 
pelas equipes da UPP Pavão-Pavãzinho, enquanto seguiam 
em direção ao Morro do Cantagalo. O veículo utilizado pelos 
suspeitos também foi apreendido.

“RAINHA DOS REBOQUES” É 
ALVO DE OPERAÇÃO CONTRA 
FRAUDES EM LEILÕES
A empresária e 
influenciadora digital 
Priscilla Santos, 
conhecida como 
a “Rainha dos 
Reboques”, é alvo 
de buscas na 
Operação Arremate, 
deflagrada pela 
Polícia Civil do RJ 
nesta quarta-feira (8). 
Agentes procuravam 
detalhes sobre possíveis 
fraudes nos leilões organizados por 
Priscilla. Até a última atualização desta reportagem, ela não 
tinha sido encontrada. A defesa da empresária afirmou que 
a operação “é mais um ato ilegal e precipitado do Estado” 

contra ela.Agentes da Delegacia de Defraudações saíram 
para cumprir oito mandados de busca e apreensão 
em endereços ligados a Priscilla, no Rio e na Baixada 
Fluminense. Um deles é a casa dela, no condomínio de 
luxo Mansões, na Barra da Tijuca, na Zona Oeste do Rio. 
Pessoas que estavam na residência afirmaram não saber 
onde Priscilla estava. Priscilla é proprietária da Rebocar, 
uma das maiores empresas de reboques do país, e 
ostenta uma vida de glamour nas redes sociais.
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8 CULTURA

Se você não conseguir tomar decisões por si hoje, você vai se enfraquecer, porque 
vai ficar esperando um apoio que não virá. Talvez as pessoas esperem de você ao 
mesmo tempo que você espera delas, o que pode gerar frustração e mal-entendidos. 
É importante deixar tudo bem explicado para evitar demora e confusão. Não fique 
esperando muito dos outros, pois está todo mundo meio perdido.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Vai ser muito difícil você se organizar hoje e ser mais objetivo. Você está mais 
sensível e um pouco fora da realidade, então fique atento para não esquecer 
documentos, compromissos e para não enfiar o pé na jaca. Tome cuidado com 
as coisas materiais e mais básicas da rotina, para que tudo transcorra bem. É 
importante trazer o seu lado criativo para o seu trabalho e para a sua rotina.

TOURO
21 abr a 20 mai

É importante que você consiga se relacionar bem com as pessoas hoje, o que pode 
ser um tanto quanto difícil, pois você estará mais no seu mundinho, mas tente, 
pois valerá a pena conseguir ser mais sociável. No geral, você está com bastante 
energia criativa, mas também pode estar com uma energia egoísta, de querer 
realizar as coisas somente para si, então tome cuidado com o excesso de controle.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Tome cuidado com medos e decisões tomadas por impulso. Não siga o caminho 
mais fácil e conhecido. Pode ser preciso fazer uma parada estratégica para refletir 
antes de avançar. As preocupações financeiras podem estar muito presentes, 
trazendo insegurança, mas se você tiver calma e refletir antes de agir, tudo será 
mais fácil. É um dia para ser econômico financeiramente e nas palavras.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Hoje, a sua autoconfiança precisa ser ativada, para você conseguir enfrentar os 
desafios que vêm pela frente. Você consegue resolver desafios usando o seu 
poder de liderança, a sua autoconfiança e o seu poder pessoal, e tudo isso tem 
a ver com a sua força interior, então é um dia de muita intuição. É um dia de 
imprimir coragem em tudo que for fazer.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Desapegue da expectativa e de algumas decisões. É um dia em que você pode 
repensar muitas coisas e tomar decisões completamente opostas ao que você 
estava pensando até ontem. A intuição está vindo com muita força para você, te 
levando para direções diferentes daquela que você estava imaginando. Não tenha 
medo de desapegar e de ir por um caminho novo.

LIBRA
23 set a 22 out

Hoje você tem que trabalhar muito a rotina, o foco e a concentração. Pode ser 
desafiador, mas você consegue o que quase ninguém consegue no dia de hoje, 
que é ter harmonia e proatividade. Mesmo devagar, você avança. Quanto mais 
você fizer a sua parte, com organização e sem expectativas, mais você consegue 
avançar, sem se perder em paranoias e inseguranças.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Relaxe! Você está com muita ansiedade e preocupação, vale a pena dar 
uma relaxada no dia de hoje, pois quanto mais relaxar, mais você ficará em 
segurança, evitando se colocar em situações de discórdia, problema e confusão. 
Hoje não é um dia de muito movimento, mas sim muito estratégico, em que é 
preciso fazer o mínimo possível e só fazer o que precisa ser feito. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Dê atenção para a família e para as suas ideias mais originais e mais criativas e 
para a sua intuição, para que o seu dia fique mais fácil, principalmente se você está 
num processo terapêutico, se está buscando inspiração, se trabalha com alguma 
coisa artística ou se precisa refletir sobre uma decisão a ser tomada. Apenas tome 
cuidado com o excesso de fantasia. 

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Tome cuidado com o excesso de julgamento sobre as pessoas, pois você 
pode cometer alguma injustiça. Tome cuidado para não arrumar conflitos 
desnecessariamente. Mantenha as suas relações harmoniosas, pois quanto 
mais pacificidade, mais você consegue cooperar com as pessoas — e elas 
com você. 

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Você está com muito mais harmonia e sentimentalismo do que todo o Zodíaco, 
mas isso pode te estagnar e não te deixar avançar por um lado, nem por outro. 
Você pode ter um dia cheio de imaginação e meditativo, e se você tiver tempo 
pra isso, ótimo. Tome cuidado com gastos em excesso. Seu dia não será muito 
produtivo, a não ser que você trabalhe com algo criativo.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Você pode ganhar um presente, ser reconhecido ou até receber um favor que 
te tire de uma situação difícil do nada. Você pode vivenciar um dia de sorte, 
de contentamento e bem-estar, permitindo-se ter autocuidado e gastando 
para se satisfazer. Uma prosperidade chega e você usufrui um pouco mais, 
concretizando um sonho ou fazendo uma compra. 

PEIXES
19 fev a 20 mar
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio

NO MORRO DA URCA 
COM VÁRIAS ATRAÇÕES

N o próximo sába-
do, dia 11, o Mor-
ro da Urca vai fi-
car pequeno para 
receber várias atra-
ções, comidas típi-
cas, barraca do bei-

jo e muita animação na sua “Festa 
Junina no Morro da Urca” a par-
tir das 22h.

O Monobloco é uma das atra-
ções da noite. O conjunto se for-
mou em 1996 no Rio de Janeiro e 
logo ganhou notoriedade e con-
quistou seu espaço e hoje é uma 
referência no carnaval carioca.

João Gabriel também é outra 
grande atração.  O cantor nite-
roiense, que é sucesso nas platafor-
mas digitais,  traz seus hits como 
“Pézin na rua”, “Dona da razão”, 
“Eu quero sempre mais”, “Love-
zinho”,  “Vem me dar um beijo” 
e o melhor do sertanejo para ani-
mar a galera. 

Já o funk vai tomar conta da 

noite com duas grandes referên-
cias do ritmo. Uma delas é o MC 
Andinho cantando seus hits como 
“Corpo nú”, “Já é sensação”, 
“O bonde chegou” e muitos 
outros. Já o MC Leozinho, que 
estourou com a música “Se 
ela dança, eu danço” depois 
que tocou no celular de 
Ronaldo, O Fenômeno, na 
Copa de 2006, traz também 
“Ela só pensa em beijar”, 
além de “Naturalmente”, 
“Verão tem beijo” e mui-
tos outros. 

O evento conta 
ainda com a banda 
Toda forma De Amor, 
além dos DJ’s Gaspar-
zinho e Cley. Mais 
informações através 
do site www.ingres-
socerto.com . Uma 
realização Lean-
dro Dany Entrete-
nimento.

           

BELEZA DE 
MILHÕES! 
GRAZI 
MASSAFERA 
APOSTA 
EM MAIÔ 
CAVADÍSSIMO 
EM DIA DE 
PRAIA
Grazi Massafera 
roubou a cena na 
Praia de Grumari, 
localizada na 
Zona Oeste 

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

do Rio de Janeiro, nesta terça-feira (07). A atriz, 
que celebrou recentemente os 10 anos da filha, 
Sophia, foi clicada durante um ensaio publicitário 
para uma marca de protetores solares.
Para a sessão de fotos, Grazi elegeu um maiô de cor 
laranja. A peça traz um decote um pouco acima do 
umbigo e tem desenho cavado na região da virilha.

PAI DE ANITTA 
PASSA POR 

CIRURGIA APÓS 
SOFRER AVC 

E DESCOBRIR 
CÂNCER

Depois da revelação sobre um problema de saúde 
grave na família e um desabafo enigmático nas 
redes sociais, Anitta confirmou que o pai, Mauro 
Machado, passou por uma cirurgia delicada no 
último final de semana. A cantora agradeceu as 
orações e exibiu uma foto do genitor na cama 
do hospital, onde permanece internado.
Os momentos de tensão começaram no início 
da semana, quando Mauro sofreu um AVC e foi 
encaminhado para o hospital. Após exames, os 
médicos descobriram um câncer no pulmão.
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SERVIÇO
           
Festa  
Junina no 
Morro  
da Urca
Dia: 11 de 
junho (sábado)
Hora: 22h
Endereço:   
Av. Pasteur, 520 
Praia Vermelha 
- Urca - Rio de 
Janeiro - RJ
Preço: A partir 
de R$210,00
Faixa etária:  
18 anos
Mais 
informações: 
www.
ingressocerto.
com 

Festa acontece 
neste sábado, no 

Morro  
da Urca

FESTA JUNINA
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Nada melhor que expressar o amor em 
um passeio romântico e inesquecível! Por 
isso, AquaRio, BioParque do Rio e Painei-
ras Corcovado dão descontos durante o mês 
dos namorados, na compra de ingressos 
combinados. É a promoção “Deu Match”, 
que oferece um preço especial para visitar 
uma dupla de parques. O desconto de até 
14% é válido até 30 de junho. 

Para quem deseja experimentar os encantos 
da vida marinha e saber 
um pouco mais sobre 
o amor que tam-
bém acontece no 
reino animal, a 
opção é visitar o 
AquaRio e o Bio-
Parque do Rio. Os 
ingressos combina-
dos para os dois par-
ques saem a partir 
de R$79,90. 

Com um 
cenário inspi-
rador digno de 
fi lme, a visita 
ao Cristo Reden-
tor — com van ofi cial 
saindo do Centro de 
Visitantes, Copa-
cabana e Largo 
do Machado — 
também pode 
ser combinada 
com um pas-
seio ao AquaRio. 
Os ingressos dos dois 
atrativos, juntos, sai a partir de R$69,90. 

���������	
A fi m de garantir uma experiência ines-

quecível, os atrativos recomendam a com-
pra antecipada de ingressos através dos sites 
ofi ciais www.aquariomarinhodorio.com.br; 
www.bioparquedorio.com.br e www.painei-
rascorcovado.com.br 

 Os passeios podem ser agendados diaria-
mente, inclusive fi ns de semana e feriados.   

Anarriê! Enfi m, as festas estão de volta. E, 
com o mês de junho chegando, os cariocas pode-
rão aproveitar uma das atrações mais queridas do 
calendário junino: as festas juninas. E para quem 
já está pensando em montar seu roteiro dos feste-
jos de São João, nos dias 11 e 12 de junho, sábado 
e domingo, a partir das 16h, a Feira Gastronômica 
Itinerante, promove seu Arraiá FGI, na Praça Sai-
qui, em Vila Valqueire. Entrada gratuita.

Na oportunidade, o público contará com bar-
raquinhas de comidas típicas para deixar qual-
quer um com água na boca, como: os tradicionais 
bolos de aipim, quentão, curau, pamonha, milho 
cozido, cocada, caldo verde e salsichão. Entre 
muitas outras iguarias. Aos amantes da cerveja, 
haverá ainda diversas marcas de cervejas artesa-
nais, moda e muito mais. A proposta é fomentar 
a economia local, com produtores regionais, que 
estão retomando as atividades, resgatando ainda 
a tradição das populares festas de São João.

E, claro. Uma boa fogueira não pode faltar nesta 
cena cultural. E, por falar de cultura, as atrações 
serão embaladas por músicas típicas, e atrações 
pra lá de animadas. Para que toda a família possa 
curtir junto, nos dois dias haverá um espaço kids, 
com brinquedos e pescaria. O sábado conta com 
a DJ Luna Queiroz e um som variado para sacu-
dir todos os participantes, além do músico Beto 
Argôlo e Trio de Forró. O domingo, conta também 
com a dj Luna, além da apresentação do grupo 
de Quadrilha Junina São Judas e uma encenação 


ntecipando o Dia dos Namorados e 
trazendo opções de produtos para os 
amantes do universo do vinho, o Ca-
rioca Shopping, empreendimento lo-
calizado na Zona Norte, vai receber a 
terceira edição do evento “Mercado do 
Vinho”. Entre os dias 09 e 12 de junho, 

de quinta a domingo, o público será convidado a viver 
uma experiência gastronômica com degustações de vi-
nhos nacionais e importados que poderão ser harmo-
nizados com diversos tipos de queijos artesanais fi nos.

“Mais uma vez estamos trazendo para o Carioca 

Shopping um evento que proporciona aos clien-
tes uma experiência exclusiva”, acrescenta 
Natália Falcão, gerente de marketing do Carioca 
Shopping.

Em um ambiente temático, localizado no 2º 
piso, próximo à Casa Carioca, o Mercado do 
Vinho tem decoração costumizada - tom ama-
deirado super aconchegante, além de música 
ambiente, criando o clima perfeito para a har-
monização e venda dos produtos. Vale ressal-
tar que as degustações e vendas são restritas a 
maiores de 18 anos. A entrada é gratuita.

�������RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 9 DE JUNHO DE 2022
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O livro Vidas 
Alheias é uma obra 
que aborda temas 
sociais do cotidiano 
empresarial, de 
forma crítica e cria-
tiva, construindo 
uma identidade forte 
e com autonomia e 
singularidade para 
não se tornarem 
escravos de outros seres iguais.

Através da leitura deste livro você terá a 
arma capaz de desfazer as algemas da escra-
vidão e despertar a tríade da inteligência 
humana, que é duvidar, perguntar e criticar.

Essa é a geração da comunicação, somente 
quem tem acesso a uma boa leitura poderá 
construir uma boa comunicação.

Disse Bill Gates: “Meus fi lhos terão com-
putadores, sim, mas antes terão livros, sem 
livros, sem leitura, os nossos fi lhos serão 
incapazes de escrever - inclusive sua pró-
pria história”.

Boa leitura e liberte-se!
https://paradoxum.org/livro/vidas-alheias
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SERVIÇO
�����������
�� Mercado do Vinho 
no Carioca Shopping
�� Data: 09, 10, 11 e 
12 e junho (quinta a 
domingo)
�� Horário: das 12hàs 
21h
�� Endereço: 2º 
piso, próximo a Casa 
Carioca. Av. Vicente 
de Carvalho 909, Vila 
da Penha
�� Informações:
http://www.
cariocashopping.
com.br/
�� Entrada Gratuita

SERVIÇO
�� Dia 11 de junho – 
Sábado
- Dj Luna Queiroz
- Trio de Forró - Beto 
Argôlo
�� Dia 12 de junho - 
Domingo
- Dj Luna Queiroz
- Teatro Peça de 
Cordel
- Dança de Quadrilha 
São Judas
- Concurso de 
Roupa “Mais à 
Caráter”
(Apoio: Cultura 
Inglesa - Unid. 
Valqueire)
�� Arraiá FGI
�� Dias: 11 e 12 de 
junho – Sábado e 
domingo
�� Horário: 16h às 
23h
�� Entrada: Grátis
�� Local: Praça 
Saiqui - Vila Valqueire
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teatral de Cordel. E não para por aí: o domingo 
ainda reserva um animado concurso de trajes típi-
cos, com premiações de voucher para consumo no 
local, no valor de R$150, ao primeiro colocado; 
R$100, ao segundo,  e R$50, ao terceiro lugar, 
entre outras atrações.

Com o apoio da Prefeitura do Rio e organizada 
pelo produtor cultural Fabio Loio, que antes da 
pandemia sempre promovia feiras gastronômicas e 
festas temáticas na região, Fábio celebra o retorno, 
com boas expectativas para o segundo semestre.

Ele, que desenvolve um trabalho junto a food 
trucks, food bikes e todo tipo de expositores, auxi-
liando pequenos empresários na venda de seus 
produtos em feiras culturais, pelo Rio de Janeiro, 
acredita que o momento de fomentar a econo-
mia é agora.

Divulgação

Divulgação
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Para impulsionar a digitalização de ser-
viços públicos, o governo lançou o pro-
grama Capacita Gov.br que reúne, em um 
só lugar, cursos e certifi cações gratuitas do 
governo federal sobre transformação digital.

De acordo com a Secretaria de Governo 
Digital do Ministério da Economia, são 74 
cursos desenvolvidos em par-
ceria com a Escola Nacional de 
Administração Pública (Enap). 
Os cursos são voltados, princi-
palmente, para profi ssionais de 
órgãos da União, dos estados e 
municípios que buscam impul-
sionar essa digitalização. 

As capacitações estão 
divididas em seis áreas do 
conhecimento: ciência de 
dados;,transformação ágil, lide-
rança e inovação, governança e gestão de 
TIC, segurança e privacidade e transfor-
mação digital.

Os cursos são oferecidos na plataforma 

da Escola Virtual de Governo (EV.G), com 
direito a certifi cações. Qualquer interessado 
pode se inscrever gratuitamente e não ape-
nas servidores públicos federais, estaduais 
e municipais.

Entre os cursos disponíveis estão duas 
certifi cações avançadas: Gestor Ágil para 

Transformação Digital e Trans-
formação Digital – Fundamen-
tos.

Para conseguir as qualifi -
cações, o aluno precisa con-
cluir todos os cursos relacio-
nados a cada certifi cação den-
tro de um prazo de 365 dias, a 
contar da data de inscrição no 
primeiro. As capacitações têm 
carga horária total de 175 horas 
e 133 horas, respectivamente.

De acordo com a secretaria, 839 pes-
soas já concluíram essas duas certifi cações. 
Desde janeiro de 2019, mais de 78 mil pes-
soas foram capacitadas.
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�artórios do estado do Rio já po-
dem fazer o reconhecimento de 
assinatura de maneira digital. O 
preço é o mesmo que seria cobra-

do presencialmente. A medida completa 
a transição dos atos notariais para a for-
ma online, iniciada em março de 2020 
pelo Conselho Nacional de Justiça (CNJ).

Através da plataforma e-Not Assina 
(www.enotassina.com.br), será permiti-
do ao cidadão encaminhar documentos, 
assiná-los de maneira digital, ter a assi-
natura reconhecida e remetê-los aos des-
tinatários fi nais.

“Facilidade, agilidade e comodidade 
para os usuários. São estas as contribui-

ções e diferenciais que o e-Not Assina traz 
para os usuários que precisam ter segu-
rança jurídica no reconhecimento da as-
sinatura em seus atos pessoais e patrimo-
niais, que agora pode ser feito de forma 
totalmente online e eletrônica”, afi rma 
Renato Vilarnovo, presidente do Colégio 
Notarial do Brasil - Seção Rio de Janeiro.

Para ter a assinatura reconhecida, é 
necessário certifi cado digital notorizado, 

A Vale abriu as inscrições para o Programa 
Jovem Aprendiz 2022, com mais de 650 vagas nos 
estados de Minas Gerais, Espírito Santo, Pará e 
Rio de Janeiro. Podem se candidatar ao processo 
seletivo, até o dia 20, pela internet, pessoas de 18 
a 22 anos (exceto no caso de pessoas com defi -
ciência, às quais não é exigida idade mínima ou 
máxima) que tenham concluído o ensino médio.

O processo seletivo acontece online: haverá 
avaliação individual, dinâmica de grupo e pai-
nel virtual com gestor, por exemplo. É neces-
sário que os participantes do processo residam 
na localidade onde a vaga de trabalho escolhida 
está sendo oferecida e que tenham disponibili-
dade para atuar em jornada de 4 a 8 horas, de 
acordo com o curso.

O programa de Jovem Aprendiz tem duração 
de até dois anos, período em que os seleciona-
dos terão acesso a formação para atuar em diver-
sas áreas, como mecânica industrial, operação de 
equipamentos e serviços administrativos.

Os jovens aprendizes terão direito a bolsa-
-auxílio, assistência médica, seguro de vida, trans-
porte/vale transporte (quando aplicável), pro-
grama de assistência ao empregado, incentivo 
a atividade física e auxílio ergonomia (aplicá-
vel aos aprendizes em teletrabalho). Além disso, 
durante a fase prática para os aprendizes que atu-
arão na Vale, o programa oferecerá vale-alimen-
tação e vale-refeição ou alimentação na empresa 
(quando aplicável).

Jovens de baixa renda entre 17 e 22 anos, 
que estejam cursando ou tenham concluído o 3º 
ano do ensino médio em escola pública e morem 
no Estado do Rio podem se inscrever para duas 
mil vagas em cursos gratuitos de qualifi cação e 
empregabilidade oferecidos pela Prefeitura do 
Rio, em parceria com o Instituto Proa. As ins-
crições podem ser feitas no site. As aulas da 
próxima turma vão começar em 1º de agosto.

O público-alvo do projeto são jovens que 
buscam o primeiro emprego. Eles terão cem 
horas de aulas on-line, com orientação e apoio 
de tutores em encontros semanais, realizados 
às quartas ou às quintas-feiras, no melhor horá-
rio para o estudante.

�������	
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Segundo a Secretaria Municipal de Traba-

lho e Renda, o curso é composto de módulos: 
Autoconhecimento (20 horas), Planejamento 
de Carreira (20 horas), Projeto Profi ssional 
(20 horas), Raciocínio Lógico (20 horas) e 
Comunicação (20 horas).

Aqueles que concluírem a formação esta-
rão aptos a participar de seleções que ofere-
cem vagas para iniciantes. Todos receberão um 
certifi cado de conclusão de curso.
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Os estudantes que preferem estudar presen-

cialmente têm um espaço exclusivo à disposi-
ção no instituto para uso de computadores com 
acesso à internet. Dúvidas podem ser esclare-
cidas diretamente com um monitor no local. 
A sala funciona na Biblioteca Parque Estadual 
(Avenida Presidente Vargas 1.261, no Centro do 
Rio), de segunda a sexta-feira, das 10h às 17h.
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Para ter a assinatura 
reconhecida,

é necessário certifi cado 
digital notorizado

Novo 
ambiente 
reúne 74 
cursos;
seis são 

novos e têm 
inscrições 

abertas

emitido gratuitamente pelo site e-Nota-
riado (www.e-notoriado.org.br). Ali, o 
tabelião identifi cará o cidadão e o vin-
culará ao certifi cado, válido por até três 
anos. Com o certifi cado em mãos, é só 
acessar o e-Not Assina e dar início ao 
processo: enviar o documento que pre-
cisa de assinatura, indicar quem precisa 
assinar, realizar a assinatura de maneira 
digital e remetê-lo ao destinatário fi nal.

Com o e-Not, os atos notariais podem 
ser realizados de maneira 100% digitais, 
entre eles escrituras, procurações, testa-
mentos e atas notariais. A transição foi 
iniciada em 20 de julho, devido à pan-
demia da covid-19.

CURSOS COM 
INSCRIÇÕES ABERTAS

��PRINCE2 - Outra maneira de 
gerenciar projetos na administração 
pública
https://www.escolavirtual.gov.br/
curso/723
�� Design Sprint em Projetos de 
Transformação Digital
https://www.escolavirtual.gov.br/
curso/528
�� Internet of Things (IoT) 
aplicada para resolução de 
desafi os na Administração Pública
https://www.escolavirtual.gov.br/
curso/534
�� Abordagem Lean aplicada 
à Transformação Digital na 
Administração Pública
https://www.escolavirtual.gov.br/
curso/524
�� Governança de Dados na 
Transformação Digital
https://www.escolavirtual.gov.br/
curso/536
�� UX: Como Melhorar a 
Experiência do Usuário no Serviço 
Público Digital
https://www.escolavirtual.gov.br/
curso/537
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O 
Rio de Janeiro será pal-
co de uma importante 
competição nacional de 
hipismo, que vai movi-

mentar as pistas da tradicional So-
ciedade Hípica Brasileira (SHB), 
na Lagoa Rodrigo de Freitas. En-
tre 16 e 19 de junho vai ser dispu-
tado o Concurso de Saltos Nacio-
nal Santa Cecília & Santo Antônio, 
com a presença de alguns dos me-
lhores cavaleiros do Brasil, como os 
atletas olímpicos Stephan Barcha, 
José Roberto Reynoso e Sergio Ma-
rins, além de talentos da Hípica ca-
rioca, como Rodrigo Lima, Thiago 
Mattos, Stephanie Macieira e Tia-
go Mesquita.

A competição reunirá mais de 
400 inscritos nas provas de todas 
as categorias, e distribuirá mais de 
R$ 350 mil em prêmios. O evento 
será a primeira etapa do recém-lan-
çado Grand Slam SHB, que ao fim 
de três etapas premiará o campeão 
com um carro Volkswagen Nivus 
2022 zero km. Integram o Grand 
Slam SHB o CSN Santa Cecília 
& Santo Antônio; o CSN Copa 
Sabemi, em setembro; e o CSN 
Aniversário da SHB, em novem-
bro. Com início em 16 de junho, o 
evento apresentará também os des-
taques da nova geração do hipismo 
brasileiro, com a disputa da seletiva 
para o Campeonato Sul-Americano 
da Juventude 2022, na Argentina.  

“O Rio de Janeiro e a Sociedade 
Hípica Brasileira sempre foram uma 
referência para o hipismo nacional, 
seja por tradição, razões históricas 
ou pela grande qualidade dos cava-
leiros que surgiram aqui, com pro-
jeção nacional e mundial. Por isso, 
estou seguro que a SHB voltará a 
ser destaque no calendário nacional. 

RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 9 DE JUNHO DE 2022

Juliana Gandra foi destaque no Mundial sub-18 de 2021 e já 
era observada de perto pela comissão do time carioca

Competição 
acontece 
entre 16 e 19 
de junho, e 
reunirá atletas 
olímpicos 
e estrelas 
nacionais, 
com entrada 
gratuita ao 
público

Divulgação/ Gabriela Lutz
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O Franca Basquete anunciou que todos os ingres-
sos para a quarta partida da fi nal do NBB contra o Fla-
mengo estão esgotados. O jogo acontecerá no Pedro-
cão, nesta quinta-feira, às 18h30.

Com a possibilidade do inédito título da compe-
tição por parte da equipe paulista, os bilhetes foram 
adquiridos pela torcida francana em menos de duas 
horas, já que as vendas iniciaram nesta segunda às 
12h, com preços de R$ 40 para arquibancada e R$ 80 
para numerada.

O ginásio Pedrocão tem capacidade permitida para 
4 mil torcedores. A série fi nal melhor de cinco do NBB 
está 2 a 1 em favor do Franca. Caso o time vença mais 
uma partida, conquistará a taça pela primeira vez.
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Por meio de parcerias com apoiado-
res e patrocinadores da SHB, tere-
mos condições de oferecer um calen-
dário hípico 2022 altamente atra-
tivo e competitivo, gerando inte-
resse não só para os grandes cava-
leiros nacionais, mas também para 
os amadores e o público em geral”, 
destaca o presidente da Sociedade 

Hípica Brasileira, Antônio Luís Fer-
reira de Mello.

Com patrocínio do BTG Pactual, 
Grupo Sabemi, Shopping Leblon, 
Manége Santa Cecília, Coudelaria 
Santo Antônio, Grupo AB, Rituaali 
– Saúde do Corpo, Mente e Espi-
rito, além de apoio da Maison du 
Cavalier, Vetnil e Seriflex, a compe-

tição terá diferentes atrações. Entre 
elas, destaque para a Prova Seis 
Barras, com a tentativa de quebra 
de recorde de altura (sexta-feira, 
dia 17, às 20h), e da qual parti-
cipará o cavaleiro olímpico Luiz 
Felipe de Azevedo; o Grande Prê-
mio Santa Cecília & Santo Antônio 
(sábado, dia 18, às 17h); e a Copa 

Ouro (domingo, dia 19, às 15h). O 
evento será aberto gratuitamente 
ao público e terá transmissão ao 
vivo pelo site da SHB. 

No sábado (18/06), após o 
Grande Prêmio, haverá um show 
da banda Samba de Vinil, formada 
pelo ator e cantor Marcelo Serrado 
e o músico Édio Nunes. 
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NADAL É VISTO 
DE MULETAS 
APÓS ROLAND 
GARROS
Logo depois de vencer pela 14ª 
vez o torneio de Roland Garros, 
Rafael Nadal iniciou um trata-
mento para uma doença crônica 
no pé esquerdo, a síndrome de 
Muller-Weiss. O tenista de 36 
anos apareceu de muletas e 
conversou com fãs após pas-
sar por um consultório médico 
em Barcelona. O espanhol sofre 
com a síndrome desde 2005, 
doença que gera uma defor-
mação no osso, mas as dores 
parecem ter aumentado nos 
últimos anos. O próprio Nadal 
precisou ser anestesiado para 
disputar a fi nal contra Casper 
Ruud e disse que abriria mão 
do título em Paris se pudesse 
“ter um pé novo”. Dois dias 
depois da vitória, o “rei do sai-
bro” começou o tratamento da 
doença com o cirurgião orto-
pedista Ángel Ruiz-Cotorro, fi el 
escudeiro do tenista ao longo 
de sua carreira. O tratamento 
consiste em injeções de radio-
frequência nos nervos do pé.

A última segunda, dia 6 de 
junho, foi uma das datas mais 
especiais na carreira da cen-
tral Juliana Gandra, de ape-
nas 18 anos. Foi neste dia que 
ela teve seu primeiro contato 
sendo membro efetivo de um 
time da elite do vôlei brasi-
leiro. Depois de cinco anos 
defendendo o Sada Argos, de 
Contagem, ela se transferiu 
para o Sesc Flamengo, do téc-
nico Bernardinho.

Juliana já vinha sendo 
observada de perto pela comis-
são técnica do time carioca 
há algum tempo, recebendo 
propostas de alguns clubes da 
Superliga feminina para atin-
gir novo patamar na carreira. 
No Sada Argos, Juliana teve a 
chance de fazer parte de um 
dos projetos mais vitoriosos 
da base mineira, chegando a 
jogar a Superliga B na última 
temporada. Foi defendendo o 
time celeste que ela chegou à 
seleção, quando foi o destaque 
do Mundial sub-18 em 2021. 

“Estou muito feliz de 
representar o Sesc Flamengo, 
tenho certeza que vou evo-
luir e crescer muito por aqui. 

Estou bem ansiosa para os trei-
nos já começarem e fazermos 
uma excelente temporada. A 
primeira Superliga é sempre 
especial e quero aprender bas-
tante já o comando do Bernar-
dinho”, conta a jogadora, que 
recebeu elogios do treinador.

“Ela tem muito poten-
cial, já a víamos desde a base 
na seleção, sempre com a 
ideia de trazê-la em algum 
momento. Queremos que, 
em pouco tempo, ela seja efe-
tiva e possa se desenvolver. 
Ela tinha outras possibilida-
des, mas escolheu vir pra cá. 
Queremos explorar este poten-
cial, temos essa missão com 

ela e com outras jovens. A pre-
sença de uma jogadora expe-
riente como a Juciely pode ser 
muito importante neste cami-
nho da Juliana”, comenta Ber-
nardinho.

O Sesc Flamengo teve mui-
tas mudanças para esta tem-
porada. Ao lado de Juliana, 
a levantadora Heloíse, de 17 
anos, a oposta Helena, tam-
bém de 17, e a ponteira Aline, 
de 16, terão a chance de jogar 
no time adulto. Os princi-
pais nomes são das opostas 
Monique e Bruna Honório, 
da levantadora Brie King, da 
ponta Michelle e da central 
Juciely.

Partida no Pedrocão pode dar ao Franca inédito título
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Com o encerramento do 
empréstimo de Michel Araújo pelo 
Al Wasl, dos Emirados Árabes, o 
clube utilizou suas redes sociais 
para se despedir do uruguaio. O 
meia irá se reapresentar ao Flu-
minense em breve, mas só poderá 
voltar a atuar pelo Tricolor a partir 
da abertura da próxima janela de 
transferências, no dia 18 de julho. 

Em forma de agradecimento, o 
clube árabe fez uma publicação de 
despedida ao jogador no Twitter, 
junto a outros atletas que estão de 
saída do time. Pelo Al Wasl, Michel 
Araújo atuou em 29 partidas, mar-
cou 13 gols e deu duas assistên-
cias. “Desejamos aos jogadores 
boa sorte em seus futuros empre-
endimentos.”, disse a postagem.

Michel Araújo foi contratado 
pelo Fluminense em 2020 e viveu 
bons momentos naquela tempo-
rada sob o comando de Odair 
Hellmann. Com a chegada de 
Roger Machado no começo do 
ano passado, o uruguaio perdeu 
espaço e acabou negociado com 
o clube árabe.
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PALMEIRAS  
E BOTAFOGO

CLUBE ÁRABE 
SE DESPEDE 
OFICIALMENTE DE 
MICHEL ARAÚJO

Palmeiras e Botafogo se enfrentam 
nesta quinta-feira (9), às 19h, no 
Allianz Parque, pela décima roda-
da do Brasileirão. O duelo marca o 
reencontro das equipes que não me-
dem forças pela competição nacio-

nal desde fevereiro de 2021.
A última vez em que os dois times se enfren-

taram no Brasileiro foi no dia 2 de fevereiro 
do ano passado, pela 33ª rodada, em situa-
ções muito diferentes na temporada. Na oca-
sião, empate em 1 a 1 na casa palmeirense.

O time de Abel Ferreira entrou em campo 
três dias após levantar a taça da Libertado-
res e de olho no Mundial. Além disso, com o 
resultado, assumiu a sexta posição na tabela 
do nacional - onde terminou em terceiro. A 
equipe alvinegra, por outro lado, continuava 
na última colocação e teve o rebaixamento 
decretado na rodada seguinte, com a derrota 
para o Sport-RE.

Na partida, o campeão da América come-
çou melhor e abriu o placar com Emerson San-
tos, mas baixou a guarda rapidamente e dei-

xou o Botafogo igualar forças. Hoje no Ver-
dão, o centroavante Rafael Navarro, inclu-
sive, foi o autor do gol do clube carioca, que 
até flertou com a vitória, mas saiu de campo 
com mais um tropeço.

Já no Brasileirão de 2019, o Palmeiras ven-
ceu os dois confrontos disputados com o Fogão 
pelo placar 1 a 0. Contudo, no ano seguinte, 
o time comandado por Bruno Lazaroni, na 
época, conquistou o triunfo em casa por 2 a 1.

A partida entre Verdão e Botafogo marca, 
ainda, o primeiro encontro entre Abel Ferreira 
e Luís Castro, dois portugueses no futebol 
brasileiro. O comandante do Palmeiras está 
em território tupiniquim desde 2020 e con-
quistou cinco títulos no clube. Já o técnico do 
time carioca chegou ao país em março, e tem 
como missão levar o mais novo clube-empresa 
de volta ao patamar mais alto.

Por fim, o retrospecto geral do duelo no 
torneio nacional conta com 55 jogos disputa-
dos, 24 resultados positivos para o lado Alvi-
verde, 16 empates e 15 vitórias para o Alvi-
negro do Rio de Janeiro.

VOLTAM A SE ENFRENTAR PELO 
BRASILEIRÃO APÓS 16 MESES
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Último confronto dos times foi em
fevereiro de 2021, quando mediram  
forças em situações completamente opostas  
na tabela do campeonato nacional

SEM CUCA,  
FLAMENGO NÃO  
FECHA PORTAS 
PARA TÉCNICOS 
ESTRANGEIROS

Paulo 
Sousa está 
balançando 
no cargo
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Paulo Sousa está balan-
çando no cargo. A pressão 
sobre o português que já 
é grande, pode se tornar 
insustentável, a ponto de 
o rubro-negro já mapear o 
mercado para uma possí-
vel troca. E nesta possibi-
lidade, não está descartada 
a procura por mais um téc-
nico europeu.

Na reunião entre os 
membros do Conselho de 
Futebol, na última segunda-
-feira, o presidente Rodolfo 
Landim já deu o sinal para 
o mapeamento de mercado. 
Nela, não fechou as por-
tas para mais um técnico 
estrangeiro.

O erro com o catalão 
Dòmenec Torrent e a aposta 
em Paulo Sousa podem ter 
fragilizado a diretoria rubro-
-negra, mas o modelo ainda 

é visto como aceitável para a 
continuidade da temporada.

Cabe destacar: o posi-
cionamento no Flamengo 
neste momento é de que a 
mudança só irá ocorrer se 
tiver um candidato bem ava-
liado para o cargo e todos 
do Conselho entenderem 
como insustentável a per-
manência de Paulo Sousa.

Especulado no Fla-
mengo, Cuca reforçou que 
não deixou Belo Horizonte 
para assumir outra equipe.

“Tem treinador traba-
lhando lá. Eu não saí do 
Galo para outro time. Saí 
para cuidar da minha famí-
lia, das necessidades que 
tinha, prioridades, minhas 
filhas. E cuidar do meu pro-
jeto, que estou cuidando 
e está indo bem, graças a 
Deus”.

Tem treinador 
trabalhando lá. Eu 
não saí do Galo 
para outro time. 
Saí para cuidar da 
minha família, das 
necessidades que 
tinha, prioridades, 
minhas filhas. E 
cuidar do meu 
projeto, que 
estou cuidando 
e está indo bem, 
graças a Deus.”

CUCA

Meia,  
de 25 anos, 

retornará ao 
Fluminense

DIVULGAÇÃO/AL WASL
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